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经过多年的精心打理， 位于徐汇区

虹梅街道辖区内的上澳塘田林路 - 宜山

路水域达到二类水标准， 也就是经过常

规处理就能饮用的水质。 水清岸绿，自然

成为了漕河泾开发区内一道亮丽风景

线。 为了让更多居民、企业共享“最美河

道”创建成果，9 月 19 日，上澳塘一改往

日宁静，变得热闹起来。 一场主题为“绿

色发展始于心 河湖保护践于行”的虹梅

街道水环境体验日活动正在这里展开。

吸引了辖区内企业、 居民和游泳爱好者

的参与。

随着一声令下， 十多位游泳爱好者

跃入上澳塘水中， 一口气在河道内游了

个来回，200 米的长度说长不长， 说短不

短，已足够人们感受水质的清洁程度。 游

泳爱好者小李第一个到达终点， 他最大

的感受是水清， 而且很有回归自然的感

觉，还能触碰到水底的水草。

来自辖区的企业代表用环保材料制

作出一艘艘各式各样充满创意的“战舰”。

随着“战舰”逐一下水，上澳塘里水花四

射，百舸争流。 居民区的护河志愿者们则

带着自己的孩子，仅仅用纸板就做出了一

艘艘简易的小船， 孩子们掌握着平衡，小

心翼翼地驾驶着纸板小船，荡漾在清清的

小河上，恰似一幅人与自然的和谐画卷。

参赛小朋友表示这个活动非常有意

义，和小河进行了亲密接触，还看到了里

面的小鱼，说明生态环境很好，觉得非常

的开心，绿水青山就是金山银山，呼吁大

家要保护好小河，和它做最好的邻居。

乔阿姨是附近居民，从小生活在这片

区域的她见证着上澳塘的河水从清变黑，

又变回清澈的过程。 这几年，随着河水越

来越清澈，亲水设施越来越完善，乔阿姨

和同伴每天早上都要到河边来早锻炼，呼

吸着新鲜空气，感受良好生态的魅力。

在继组建 7 支居民区护河志愿者队

伍定期对河道进行巡查后， 活动当天，虹

梅街道举行企业河长成立及授牌仪式。护

河志愿服务队志愿者代表在成立仪式上

倡议全体虹梅人争当保护河流的宣传者、

实践者、捍卫者，让志愿服务的涓涓细流，

汇聚起保护河流的磅礴力量， 为建设天

蓝、地绿、水净的美丽虹梅贡献自己的一

份力量。

流经虹梅地区的大小河道共有 5 条，

两岸不仅有着十几个住宅小区， 还有

3000 多家各类企业。 近年来，虹梅街道通

过整治拆除河道左右岸违建，定期巡查管

控，排污治理等举措，终于将一度劣五类

水质的上澳塘治理到了清澈的二类水。

据悉，全州路到漕宝路段的贯通工程

将于年内完成，明年有望实现上澳塘东西

沿岸整体贯通。 届时，这一片区一体化治

理下的滨水空间改造新实践范例将让更

多虹梅人共享水绿岸美的生态效益。

居民创意多多享受“最美河道”

上澳塘田林路 -宜山路水域达二类水标准

筅 记者 吴会雄

康平路 95 号是原上海体委的家属

楼，建造于上世纪 80 年代。 许多国家级

的运动员、冠军、教练都曾经居住在此，

姚明从小也生活在这里。 其中的丙楼，

作为运动员最多的楼栋，被大家俗称为

“冠军楼”。 9 月 17 日上午，历时半年的

“冠军楼” 电梯加装工程在中秋节前完

工了，居民们又是开心，又盼望着自己

家的楼栋也能尽快“看齐”。

荷载 630公斤的新电梯宽 1米 1，深

度 1米 4，是既有住宅加装电梯中的标准

款，可以容纳轮椅进出，五六个人同时乘

坐。 临近中秋，居民直言方便了许多。

“亲戚朋友年纪大的人都可以乘电

梯上楼了，乘得蛮舒服的，年纪大的人更

加觉得开心，上楼方便，下楼也方便，知

道外面有啥事了，不然呆在楼上不敢下

来一点也不知道楼下啥事情。 ”

康平路 95 号丙楼共 30 户居民，尽

管地处风貌街区，周边环境优美，但没有

电梯，“上不去”的冠军楼一直让居民犯

难。 2020 年 5 月，居委将丙楼作为试点

楼栋，率先启动电梯加装项目，克服重

重困难，于今年 3 月 18 日正式开工。

苏阿姨住在甲楼 6 楼，是小区加装

电梯最早的发起人，但由于种种原因，自

家楼栋的电梯加装始终“差一口气”，眼

看着丙楼电梯投入使用了，苏阿姨掩饰

不住的羡慕。

“他们装好了，我也为他们高兴，也

解决他们上下楼问题，上下楼很困难的，

买菜也好，干什么看病，上下楼真的很困

难，我就希望丙楼装好了，下面我们甲楼

也能够成功， 解决我们这些楼上的老人

下楼难的问题，外面的世界很精彩的，我

们楼上老人很苦的走不动呀， 所以希望

接下来把我们甲楼的以后的电梯问题能

够解决。 ”

据了解，天平街道现有 60 岁以上老

人 3.07 万人，约占辖区总人口的三分之

一， 其中大多数都居住在没有电梯的老

房子里。 截至目前，共有 13 台电梯完成

签约，其中 4 台电梯竣工，另有 6 台电梯

正在施工。 街道相关负责人表示， 要加

快总结推广各类成功经验，为更多“悬空

老人”解决居住出行的不便，彰显风貌区

温度。

“冠军楼”节前加装电梯竣工

居民期盼尽快“看齐”

筅 记者 张文菁

今年田林十三村按下了加装

电梯的加速键。 经过近半年的努

力，9 月 17 日， 加装电梯的启动

仪式举行，居民区 18 个单元完成

签约， 将分批开始电梯的施工安

装。 街道主要领导、居民代表等参加。

不仅居委和业委会对楼栋情况了如

指掌，田林十三村的每一个单元楼里，还

有一个加装电梯“三人小组”，确保了加

梯工作的顺利推进。“三人小组”的人选

还需要通过整栋楼的居民签字同意，这

样的机制确保了加装电梯工作过程由居

民主导，充分体现了民主自治的过程。

挥锹铲土，随着奠基仪式的进行，居

民们心中的美好愿望也在逐步成型。 现

场居民有不少都是“三人小组”的成员，

感触尤深。 张阿姨是 30 号楼的楼组长，

因为自己住在一楼，开始时心里也有点

纠结。 怕采光受到影响，又怕电梯上上

下下有噪音，可是眼看着楼上的老邻居

们岁数越来越大，爬楼梯越来越吃力，有

几个还因中风之后腿脚不便，下楼对他

们来说几乎成了奢侈的事情。几经思量，

终究是“大爱”战胜了“小我”，还主动加

入了三人小组，为加梯的进展奔忙。

记者了解到，2019 年，上

海就开始推动老旧公房加装

电梯工作，时任田林十三村党

总支书记的孙国芬就与业委

会一起开始推动这项工作，如

今看到电梯加装工作顺利进行，同样深

有感触。 回顾加梯工作的推进进程，孙

国芬告诉记者，“三驾马车”始终坚持在

党总支引领下引导居民自治，不断动员

党员、志愿者一起参与加梯工作，这就

是田林十三村的宝贵经验。 她还透露，

“三人小组”中，党员占了 30%，这使得

每幢楼都有党的组织在引领，每个单元

都有党的工作在推进，每名党员都有作

用在发挥。

又一批老房有“喜”

田林街道启动批量电梯加装

筅 记者 姚丽敏

中秋节自己动手做几

只鲜肉月饼， 也是既应景

又美味的开心事。 9 月 18

日中午，百年老字号，淮海

大楼底层的乔家栅体验中

心， 迎来一批特殊的体验

者，他们是湖南街道“阳光

之家”的学员们，在街道第

三联合党支部党员和家人

的陪伴下， 他们走出以往

封闭的课堂， 在乔家栅老

师傅的指导下， 像模像样

地做起了月饼。

一个面团切六段，擀

皮，包馅，收口，再敲上大红色的印章，就

可以做出 6 只鲜香美味的鲜肉月饼了。

乔家栅师傅们手把手地指点要领， 阳光

学员们一个动作一个动作的模仿，一只

只鲜肉月饼在手中慢慢成型。

“他们活动很多的，插花啊，以前包馄

饨啊，很好的，又增加了他们的乐趣，又自

己动手，真的很好的，他们回去兴趣也很高

的，再要做再要做，回去我们馄饨什么他也

会包的， 真的很感谢街道和活动的组织

方。 ”一位“阳光之家”学员妈妈告诉记者。

据介绍，此次活动，街道社区党委整

合资源，搭建践行“党史”平台，湖南街道

第三联合党支部的“两新”组织党员精心

准备、细心筹划、用心设计，给阳光之家

学员们带来了一个难忘的中秋节， 活动

现场，学员们还为大家表演了歌曲《感恩

的心》《阳光总在风雨后》，得到大家热情

的掌声回应， 第三联合支部书记郁世荣

也现场高歌一曲《我的太阳》，祝福学员

和家长们佳节快乐。
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